

**TRADISI PENULISAN MUSHAF ALQURAN AKBAR
DI YAYASAN PENDIDIKAN ILMU-ILMU AL-QUR'AN
(YPIIQ) WONOSOBO (STUDI *LIVING QUR'AN*)**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat

Guna Memperoleh Gelar Sarjana S1

Program Studi Ilmu Alquran dan Tafsir Fakultas Ushuluddin

Oleh:

Zahro Firdausa

1530110024

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KUDUS

FAKULTAS USHULUDDHIN

PROGAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR

TAHUN 2019



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677

NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Zahro Firdausa
Fakultas/Jurusan : Ushuluddin/Ilmu Alquran dan Tafsir
Judul : Tradisi Penulisan Mushaf Alquran *Akbar* di Yayasan Pendidikan Ilmu-ilmu Al-Qur'an (YPIIQ) Wonosobo
(Studi *Living Qur'an*)

Benar-benar telah melalui proses bimbingan sejak **20 Juni 2019** sampai dengan **15 Oktober 2019** dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 15 Oktober 2019

Dosen Pembimbing


Shofaussamawati, S. Ag., M.S.I

NIP. 197408281999032004



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
 Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama/NIM : **Zahro Firdausa/ 1530110024**
 Fakultas/Jurusan : **Ushuluddin/ Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir**
 Judul : **Tradisi Penulisan Mushaf Alquran Akbar di Yayasan Pendidikan Ilmu-ilmu Al-Qur'an (YPIIQ) Wonosobo**

telah diujikan pada **23 Oktober 2019** dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Hj. Nur Mahmudah, MA</u> NIP. 197607032003122002 Ketua/ Penguji I	8 / 2019 " "	
<u>Abdul Karim, SS, MA</u> NIP. 197601282011011001 Penguji II	11 / 2019 " "	
<u>Alfi Nikmah, M.Pd.I</u> NID. 198306102019042016 Sekretaris/ Penguji III	11 / 2019 " "	
<u>Shofaussamawati, S.Ag, M.S.I</u> NIP. 197408281999032004 Dosen Pembimbing	13 / 2019 " "	
<u>Dr. H. Masrukin, S.Ag, M.Pd</u> NIP. 197203232000031001 Dekan Fakultas Ushuluddin	13 / 2019 " "	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Zahro Firdausa, NIM. 1530110024** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 15 Oktober 2019

Yang menyatakan,



Zahro Firdausa
NIM. 1530110024

MOTO

يَهْدِي بِهِ اللَّهُ مَنِ اتَّبَعَ رِضْوَانَهُ سُبُلَ السَّلَامِ وَيُخْرِجُهُم مِّنَ

الظُّلُمَاتِ إِلَى النُّورِ بِإِذْنِهِ وَيَهْدِيهِمْ إِلَى صِرَاطٍ مُسْتَقِيمٍ ﴿١٧٧﴾

“Dengan kitab Itulah (Alquran) Allah menunjuki orang-orang yang mengikuti keredhaan-Nya ke jalan keselamatan, dan (dengan kitab itu pula) Allah mengeluarkan orang-orang itu dari gelap gulita kepada cahaya yang terang benderang dengan seizin-Nya, dan menunjuki mereka ke jalan yang lurus”.¹



¹ Al-Qur'an dan Terjemahnya, Surah al-Maidah (Kudus: Mubarakatan Toyiyah, 2014), 110.

PERSEMBAHAN

1. Lantunan al-Fatihah beriring shalawat dalam silahku merintih, menadahkan do'a dalam syukur yang tiada terkira, terimakasihku untukmu. Kupersembahkan sebuah karya kecil ini untuk bapak tercinta H. Budi Santosa, S.IP (alm) dan ibu tercinta Hj. Nur Secha yang tiada pernah berhenti untuk memberiku semangat, do'a nasihat, kasih sayang serta pengorbanan yang tak tergantikan. Tanpa kalian, penulis bukan siapa-siapa.
2. Terimakasih kepada Ibu Shofaussamawati, S. Ag., M.S.I selaku dosen pembimbing penulis. Beliauah yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
3. Terimakasih kepada *Syaikhina wa Murabbi Ruhina* Abah Mustamir Abdul Mu'in al-Hafidz *wa ahli baitih* selaku pengasuh Pondok Pesantren Al-Ghurobaa', yang yang senantiasa penulis harapkan barokah ilmu dan ridho dari beliau.
4. Terimakasih kepada keluarga besar KH. Muntaha al-Hafidz dan KH. Mustahal Asy'ari selaku pengasuh Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an (PPTQ) Al-Asy'ariyyah yang juga tak pernah berhenti penulis harapkan barokah ilmu dari beliau-beliau.
5. Terimakasih kepada adik-adikku tercinta Muhammad Akbar Faizuna dan Muhammad Hamid Ardani yang berusaha membantu untuk membahagiakan bapak serta ibu, dan semoga kalian dijadikan lelaki sholeh dan sukses di dunia dan akhirat.
6. Terimakasih kepada temanku Laili Apriana Sari al-Hafidzoh, terimakasih telah bertahan disamping orang tidak baik ini. Dia sudah seperti keluarga untuk penulis. Darinya penulis belajar bersabar dan belajar untuk tidak mudah lemah.
7. Terimakasih kepada teman-teman seperjuangan di Pondok Pesantren Al-Ghurobaa' putri yang bersedia menemani penulis untuk berjuang dalam suka maupun duka.
8. Terimakasih kepada keluarga besar IQT-A angkatan 2015 yang telah berjuang bersama dalam suka maupun duka dan mereka juga yang tak berhenti memberikan semangat kepada penulis.
9. Dan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini yang tak bisa penulis sebutkan satu persatu.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	س	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Sj/sj	م	M/m	...	A/a
ث	Sj/sj	ض	Dj/dj	ن	N/n	...و	I/i
ج	J/j	ط	Tj/tj	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Zj/zj	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/'a	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Zj/zj	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَالَكِي	falaky
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالِمِي	'a>lamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	Qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qada>'	السَّمْسُ	al-syams	سَيَائِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>tjah	
جَمَالُ النَّيْنِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ النَّيْنِ	Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ		sa>'ah	

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum, Wr.Wb

Alhamdulillah, segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah memberikan nikmat, taufiq serta hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul “Tradisi Penulisan Mushaf Alquran Akbar di Yayasan Pendidikan Ilmu-ilmu Al-Qur’an (YPIIQ) Wonosobo (Studi *Living Qur’an*)”

Sholawat serta salam semoga tercurahkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW. Beliauah Rasul utusan Allah yang membimbing umat manusia dari zaman jahiliyah sampai pada zaman yang modern ini, yang kita nantikan syafaatnya di *yaumul qiyamah*.

Skripsi ini disusun dalam rangka memenuhi syarat dan tugas untuk memperoleh gelar Sarjana Agama (S. Ag) di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Skripsi ini tidak akan terselesaikan tanpa adanya pihak yang membantu dan membimbing. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Dr. H. Mundakir, M.Ag selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Bapak Dr. H. Masukin, S.Ag., M.Pd selaku ketua Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus.
3. Ibu Shofaussamawati, S. Ag., M.S.I selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Semua Bapak/Ibu Dosen Progam Ilmu Qur’an dan Tafsir (IQT) IAIN Kudus, yang telah membekali berbagai pengetahuan, sehingga peneliti mampu menyelesaikan skripsi ini.
5. Tim penulisan mushaf alquran *akbar* di Yayasan Pendidikan Ilmu-ilmu Al-Qur’an (YPIIQ) Wonosobo dan pihak-pihak yang bersangkutan yang telah memberikan bantuan kepada peneliti dan bersedia menjadi informan bagi penelitian sekripsi ini.
6. Bapak dan Ibu tercinta beserta seluruh keluarga yang selalu memberikan do’a dan dukungan setiap saat, kapanpun dan dimanapun.
7. Semua pihak yang membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak bisa penulis sebutkan satu per satu.

Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini tidak lepas dari keterbatasan dan kekurangan, untuk itu penulis menerima saran maupun kritik yang sekiranya dapat penulis gunakan sebagai perbaikan dalam penyusunan skripsi ini. Penulis berharap skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan pembaca pada umumnya. Amin.

Wassalamualaikum Wr.Wb

Kudus, 15 Oktober 2019

Peneliti

Zahro Firdausa
NIM. 1530110024

